

De belles Blondes pas seulement en Aquitaine

Le rendez-vous de l'élevage en région Midi-Pyrénées avait lieu cette année à Saint-Gaudens, dans le cadre du salon « Les Pyrénéennes ». Les sélectionneurs Blonds avaient couplé leur concours National à cette manifestation.

Ne faudra-t-il pas bientôt parler plus simplement de Blonde et non de Blonde d'Aquitaine ? Certes, on ne connaît pas encore le nom de la future grande région qui englobera le fief historique de la troisième race allaitante française. Toujours est-il que lorsqu'on examine la provenance des élevages ayant participé au dernier National de Saint-Gaudens, la présence de la Blonde est d'évidence loin de se cantonner aux seuls départements aquitains. De bons animaux naissent chaque année loin des rives de l'Adour ou de la Garonne. Plusieurs d'entre eux sont d'ailleurs montés sur le podium à Saint-Gaudens. Le cheptel de la SCA Arsicaud en est un bon exemple. Outre le très convoité prix d'élevage, il s'illustre avec la meilleure femelle suivie tout en ayant de nombreux animaux bien placés dans les différentes sections. Depuis leur fief de Challans, au nord de la Charente Maritime, Michel Arsicaud et ses deux fils Pascal et Yann bichonnent le plus gros élevage en sélection de la race : 320 mères. « J'ai acheté mes premiers taureaux blonds au début des années quatre-vingt pour les utiliser en croisement. On a ensuite peu à peu vendu nos vaches croisées pour racheter de bonnes génisses blondes. Notre première participation à un concours national date de 2005. Ce prix d'élevage est pour nous la plus belle des récompenses. C'est aussi un travail d'équipe », soulignait Michel Arsicaud, en tenant à associer toutes les personnes qui ont permis à lui-même et à ses fils de réaliser cette belle participation.

Des éleveurs passablement inquiets

Malgré les moments festifs propres à tout concours, la plupart des sélectionneurs ne camouflaient pas leurs inquiétudes

Prix d'Élevage SCA Arsicaud (Charente-Maritime)



F. D'ALTEROCHÉ

▼ CES HUIT VACHES ET LEURS HUIT VEAUX ont suscité chez les éleveurs spectateurs un mélange d'envie et une reconnaissance de l'évident savoir-faire et coup d'œil des Arsicaud père et fils.

dans les allées. La FCO et surtout l'impact économique des restrictions de transport étaient sur toutes les lèvres. Le prix des bonnes Blondes de boucherie s'est bien défendu jusqu'à la fin de l'été. Mais la surabondance de JB en attente d'abattage et la crainte de voir les restrictions de transport progressivement élargies au Sud-Ouest et au Grand-Ouest a évidemment gâché la fête. ■

François d'Alteroche

La plupart des photos des animaux lauréats sont en ligne sur le site de votre revue : www.reussir-bovins.com

Prix de championnat mâle adulte Guerrier à l'EARL Ducom-Labastide (Landes)



F. D'ALTEROCHÉ

► NÉ DANS LE TARN À L'EARL BARTHÈS, ce taureau est un habitué des premières places sur les concours avec entre autre une première place à Paris cette année.